

decide en alto grado por la victoria, a poner en peligro, no ya las colonias que las naciones poseen en los distintos mares, sino la independencia de esas mismas naciones.

J. GASTELU.

PEDRO NERECAÑ

Una enfermedad traidora; sobrevaleada con la fortaleza de su valiente espíritu, ha arrebatado la vida a un querido amigo nuestro, unido a nosotros por la identidad de las ideas y por el vínculo de los afectos personales.

Pedro Nerecañ ha muerto ayer tarde en plena juventud. Ha muerto también en plena felicidad, trinchada bruscamente por el ímpetu demolidor de la dolencia que lo ha consumido. Se extingue su vida a los breves meses de haber celebrado sus nupcias pomposas, cuando apuntaban los primeros brotes en el rosal de su amor.

La noticia, aunque esperada, nos afecta profundamente. La misma dolorosa impresión ha de producir no ya en sus amigos numerosos, sino aun en aquellos que, por la fuerza de las discrepancias políticas, tenían en Nerecañ un adversario irreductible. En sus glaciales entrañas lleva siempre la Muerte un poco de calor para fundir los antagonismos y los odios de la vida.

Con Perico Nerecañ feneció un temperamento acendrado luchador; un trabajador en el trabajo, luchador también en la defensa de los ideales que tanto amaba, que tantas veces le hicieron salir a la palestra, ya con su pluma, ya con su palabra, siempre con su acción vigorosa y combativa.

Queremos que estas líneas sean la expresión de nuestro vivo sentimiento y la expresión sincera de nuestro pésame para cuantos directamente se ven afectados por la desgracia: para su joven vida, para sus padres, para sus hermanos, para sus amigos y para el partido republicano de San Sebastián, que pierde uno de sus elementos más valiosos.

A estas manifestaciones de la Redacción se unen las de nuestro director que ha puesto en nuestras manos las dos columnas siguientes:

En el momento que redactamos hoy estas líneas, donde me refirió hace días una indisposición, recibí la noticia del fallecimiento del que fui mi buen amigo y compañero de Concejo don Pedro Nerecañ.

No era para mí inesperada esta triste nueva. Hace algún tiempo sabía que una enfermedad traidora e implacable minaba rápidamente aquella vida en plenitud de floración, rebosante de ilusiones y rica de entusiasmos.

de España cerca del Vaticano, señor Churruarín.

Han llegado a esta localidad, procedentes de Madrid, los marqueses de Doñadío.

Con dirección a la corte ha pasado por esta ciudad, procedente del extranjero, el duque de Baena.

Se encuentran en esta población pasando una temporada, los señores de Agre (don Pedro y doña Juana).

Ha llegado a esta capital, procedente de Madrid, la señora viuda de Orfila.

Ayer llegó a esta localidad la distinguida familia del ministro de Marina.

Ha llegado a esta capital para pasar una temporada, el marqués de Vargas.

Desde ayer se encuentra en esta población el marqués de Zugasti.

Se encuentra en esta localidad el festivo escritor y querido amigo nuestro don Pablo Barcolla.

Ha llegado a esta ciudad para pasar el resto del verano, el conde de Troncoso.

También se encuentran en esta población los señores de Bañer (don Fernando y doña Juana).

Ha salido con dirección a Barcelona, donde embarcará con rumbo a Génova, el notable escritor y querido amigo nuestro don Ramiro Maeztu.

El público ha salido de la plaza muy satisfecho del espectáculo que se celebró ayer tarde en la plaza de San Sebastián, cuando se celebró la procesión del Rosario, que ha resultado muy lucida por la esplendidez de la noche.

Después ha habido verbena en el Frontón y baile aristocrático en el Circolo Vittoriano.

La carrera de motocicletas que se celebrará mañana, ha despertado gran interés, por el número y la calidad de los corredores.

Al mediodía se descubrirá la lápida en la plaza en que se levantó el capitan viceroy don Angel Izarduy, muerto en Melilla.

de sensación en el auditorio. ¡Oyé grandioso poder el del genio! La orquesta recuadramente admirable la sugestiva dirección del maestro Arbó, que recibió con tanta profunda emoción a la terminación de esta obra magna.

La Sinfonía de César Franck componía la segunda parte. César Franck emplea en esta hermosísima Sinfonía todos los recursos de la orquesta moderna. La intención es el autor francogermánico ha tenido en la moderna escuela francesa es inmensa, siendo en realidad el fuerza de ella y el que con sus obras marcó la orientación que han seguido todos sus discípulos, que veneran su obra genial.

Su maravilloso y genial obra no estaba justificada. La ejecución fué sencillamente admirable. Arbó imprime en ella el sello de su exquisito temperamento artístico y su interpretación es de las que llevan al público. Otras veces me ha aplaudido más... Es que el público se cansa de una composición de la magnitud de la de ayer? ¿Está por las obras cortas, por lo sencillo, por lo trivial? No, puesto que aymé «Parafisa», «Sadko» y «Leonora núm. 3» con verdadero fervor.

SHABROYA

Esta tarde hará su presentación, después de varios años que falta de su país, nuestro querido amigo y paisano José de Bustiduy, notabilísimo violinista, cuyo nombre en justa relación son bien conocidos en Bélgica, Francia y Grecia.

Consejo de ministros

El Gobierno se celebró el anuncio de Consejo de ministros, que comenzó a las cuatro de la tarde y terminó a las siete y media.

El ministro de Hacienda dijo que llevaba un expediente de concesión de indulto. El ministro de Fomento no dijo nada.

El ministro de Gracia y Justicia prometió con los periodistas y dijo que llevaba un expediente de concesión de indulto. Dato manifestó que le había visitado el director de las minas de RíoTinto, para pedirle que el Banco facilitase el pago del personal de las minas, por ser imposible negociar valores, a lo cual había accedido.

Añadió que el director le había indicado que, aun cuando no se exportara mineral, no se interrumpiría la explotación de las minas.

Indicó que de Valencia y otros puntos le habían pedido que no se prohibiese la exportación del arroz y el azúcar. El ministro de la Guerra dijo que trabajaba mucho estos días para cumplir con su deber.

A la hora del Consejo el jefe del gobierno dijo que había leído telegramas extranjeros y cambiado impresiones acerca de la marcha de las cosas.

Referi—agregó—lo ocurrido en el Parlamento inglés y dijo que de los telegramas recibidos acerca de la crisis francesa.

Hemos autorizado al Banco de España para aumentar la circulación fiduciaria, en toda aquella cantidad correspondiente al sobrante de capital que posea después de haber cubierto los billetes que actualmente circulan, pues de todas partes recibíamos peticiones en ese sentido.

Durante el Consejo he tenido larga conferencia con el marqués de Lema, informándole de nuestras impresiones.

Indicó que en la tarde de hoy se celebrará en el Frontón un baile aristocrático en el Circolo Vittoriano.

en el mismo trabajo gana en el aristocrático marco del Victoria Eugenia. Como no es cosa de andar repitiendo que es una mujer encantadora y una bailarina que no tiene rival, lo mejor es que vaya el público a verla, admirarla y a aplaudirla.

Lo que son las mujeres! Ayer, lo mismo por la tarde que por la noche, las que más aplaudían eran las señoras, como diciendo, ¡lo que veis ahí, que os encanta, que os subyuga, que os enajena! Pastora Imperio oyó grandes ovaciones y como decimos, las que más se distinguieron en el aplauso eran las señoras pues el trabajo de la genial artista es verdaderamente bello y culto.

«Las cascadas», que se hizo por la noche con el mismo éxito que el de las cascadas que obtuvo el año pasado. Hubo muchos aplausos para Locandía Alba, inimitable protagonista y para todos sus compañeros.

Para hoy: A las siete: Los escuadros y Pastora Imperio. A las diez: Al natural y Pastora Imperio.

Mañana jueves, estreno del sainete La mujer del árbol, de Martínez Sierra, que se encuentra ya entre nosotros y al que damos nuestra cariñosa bienvenida.

Con excelente entrada se puso ayer tarde en sección vermouli «Los chicos de la calle», cuyo éxito ha sido tal que en la noche se hizo un gran éxito en la misma representación. Hubo los mismos aplausos y las mismas corcajadas que en la noche del estreno y debut.

Por la noche y también con una excelente entrada se puso en escena la preciosa comedia de Benavente, «Hijos de Olotos».

Es bien conocido del público dramático y del público español en general esta comedia, que ha hacen cuantos actores tienen conciencia de su propio valor y es la honra visto a María Guerrero, a Rosario Pino y a esta misma Nieves Suárez a la que tanto aplaudimos anoche.

El personaje de Isabel encarna a maravilla en las condiciones de la actriz, y así llega tan honda al alma del público la amargura de aquella vida y así nos emocionó en la escena final cuando su marido se rindió a su virtud y abnegación. Nieves Suárez fué aplaudidísima.

No fueron también con justicia, Anita Martos, Pepe Santiago, inimitable en el «Adiós, Ramón de la Mata y en «Gosos de la noche» y a María Guerrero.

Para hoy: «A las seis y media», «Los chicos de la calle».

Salón Miramar

Programas para hoy: A las seis y media tarde y diez noche: «Plaquea humana», «Su Excelencia», «Un corazón cogido en el lazo».

A las siete y media tarde y once noche: «Turín y sus monumentos», «El hueso de media noche» y «Cunegunda de demasiado curiosa».

GRANGASINO

Miércoles 5 de Agosto. A las cinco de la tarde. 43 Concierto artístico con el concurso del señor Gascón, violinista y la orquesta bajo la dirección del maestro Arbó.

Primera parte: 1. Coriolano, apertura, Beethoven. 2. Concierto en «mi menor» para violín, Mendelssohn. 3. Allegro molto appassionato. 4. Adagio, Allegro molto vivace. 5. Señor Bustiduy y la orquesta.

SPORT NAUTICO

Han empezado a llegar los balmados inscritos para nuestras regatas internacionales. Han llegado los 6 metros «Nimpha»; 7 metros «Chinita II»; «Gáldica»; 6 metros «Barandin»; «Tusy»; «Miranda»; «Amiga» y «Pichin».

El primer lugar de comenzar el 6, empezarán el 10 del corriente, para dar tiempo a que lleguen los inscritos de otros puertos.

NOTICIAS

El fallecimiento. — Producido por la falta de nutrición en la mayoría de los casos depende de las malas digestiones que dificultan la asimilación. Tal ocurre con la inapetencia, dispepsia, vómitos, diarreas. Con el uso del Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, hacen estos enfermos extensos hasta 8 kilogramos en dos o tres meses, llegando al peso normal.

Toda clase de toses se curan a las 24 horas con la Bromorina Ayras S. Jerdón, 18. Avisos.— Los reservistas del reemplazo de 1902 pertenecientes al batallón Segunda Reserva de San Sebastián que no han tenido recargo en el servicio, pueden pasar a recoger sus licencias absolutorias en las oficinas del mismo, plaza de Easo, letra O, primer piso, todos los días laborables de diez a doce de la mañana.

Igualmente, y para enterarle de un asunto que le interesa, deberá personalmente ir al centro militar el soldado Manuel Díaz Cadenas, a las mismas horas.

Sociedad Tipográfica. — Esta Sociedad celebrará Asamblea ordinaria (continuación de la anterior) hoy miércoles, a las ocho y media, en su domicilio, Puerto 7. Se encarece a todos los asociados la puntual asistencia.

El embañador de Alemania visitó el lunes por la tarde a Viviani, diciéndole que, en vista de las continuas agresiones de Francia, Alemania le declaraba la guerra.

Viviani se dió por notificado haciendo observar que Francia no ha sido la agresora, sino la agredida. No obstante esperar, la noticia causó gran emoción.

La colonia griega de París se ha reunido y acordado formar una legión de voluntarios. Así seguido se inscribieron cien voluntarios.

Esta confirmada la modificación del gobierno francés. En la Cámara de los Comunes hizo ayer el ministro de Negocios la siguiente declaración.

Primero. Inglaterra no consentirá que sea armada alguna atque a las fuerzas navales francesas tras a sus puertos. Segundo. No consentirá tampoco que Alemania viole la neutralidad del territorio belga.

Consideró el ministro el horizonte lleno de tempestades y la situación gravísima, agregando que, desgraciadamente, Inglaterra tenía que intervenir, movilizand, al efecto, todas sus fuerzas de mar y tierra.

Toda la Cámara prorumpió en aplausos. Luego hablaron el jefe de los escuadrones y el de los irlandeses, declarando éste que si había guerra no se dejara un solo sábado inglés, pues los irlandeses católicos y protestantes se batirían para defender al territorio inglés.

El jefe del partido obrero se expresó contra la guerra. Hoy volvió a reunirse el Consejo y se acordó notificar oficialmente a Francia que Inglaterra está dispuesta a declarar la guerra a Alemania y facilitarle un ejército de campaña de diez mil hombres.

Las escuadras inglesas vigilan en los mares del Norte a los buques alemanes, cuyos planes se ignoran, aunque se suponen que tratan de destruir la flota rusa. El Báltico y luego combatir a la escuadra inglesa.

Dicen de San Petersburgo que sigue la movilización en gran escala. El gran duque Nicolás marchó a ponerse al frente de las tropas de la frontera. Se dice en San Petersburgo que la situación de Austria es grave, pues además de las derrotas sufridas, los elementos esclavos del imperio, que suman 20 millones, se muestran hostiles a la guerra. Los periódicos de Praga están inutilizados por la censura.

Vinos del Marqués de Mandela

Bengochea, 4.—Teléf. 233

Melocoton Treviño

El mejor y más sano estimulante

Urberuaga de Uthila.—Marquina (Vizcaya). Aguas azules. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídale Memoria y guías. Se remiten gratis.

Frontón Jai-Alai (Ategorrieta)

Frontón para hoy, a las cinco y cuatro. Camareros y Uchu, contra. Equitativa y Amable, a condición de seguir los delanteros de los nueve y jugar en ocho cuadros, respectivamente. En el Jai-Alai Moderno dos notables partidos y la entrada será gratuita.

SORDERA

Ha llegado a San Sebastián el Director del Laboratorio y Gabinete Acústico de Madrid Sr. Ruiz Marín con el nuevo descubrimiento científico patentado en París, Benjamín, que obtiene los sordos oído perfecto. Recibe de 11 a 1 en el Hotel Traill, calle de Easo, núm. 10, hasta el próximo día 12.

AL CERRAR

Anemia, debilidad general, neurastenia, etc. etc. etc. en el CARRER LIQUIDA Valdés García.

Conferencia telegráfica

(De una extensa conferencia depositada en Madrid a las 6 30 de la noche, y que llega a nuestro poder a las 4 30, entendamos lo más sustancial, que es lo siguiente):

El embañador de Alemania visitó el lunes por la tarde a Viviani, diciéndole que, en vista de las continuas agresiones de Francia, Alemania le declaraba la guerra.

Viviani se dió por notificado haciendo observar que Francia no ha sido la agresora, sino la agredida. No obstante esperar, la noticia causó gran emoción.

La colonia griega de París se ha reunido y acordado formar una legión de voluntarios. Así seguido se inscribieron cien voluntarios.

Esta confirmada la modificación del gobierno francés. En la Cámara de los Comunes hizo ayer el ministro de Negocios la siguiente declaración.

Primero. Inglaterra no consentirá que sea armada alguna atque a las fuerzas navales francesas tras a sus puertos. Segundo. No consentirá tampoco que Alemania viole la neutralidad del territorio belga.

Consideró el ministro el horizonte lleno de tempestades y la situación gravísima, agregando que, desgraciadamente, Inglaterra tenía que intervenir, movilizand, al efecto, todas sus fuerzas de mar y tierra.

Toda la Cámara prorumpió en aplausos. Luego hablaron el jefe de los escuadrones y el de los irlandeses, declarando éste que si había guerra no se dejara un solo sábado inglés, pues los irlandeses católicos y protestantes se batirían para defender al territorio inglés.

El jefe del partido obrero se expresó contra la guerra. Hoy volvió a reunirse el Consejo y se acordó notificar oficialmente a Francia que Inglaterra está dispuesta a declarar la guerra a Alemania y facilitarle un ejército de campaña de diez mil hombres.

Advertisement for DENTIFRICOS and BEDEDICINOS. Includes text: DENTIFRICOS ELIXIR PASTA, POLVO O JABÓN. BEDEDICINOS DE SOULAC. Los DENTIFRICOS en un BR. PP. BEDEDICINOS de SOULAC con rigorosamente antiplacas, dan a los dientes una blancura radiante, poseen un sabor agradable y se emplean indefinidamente sin ningún peligro.

Advertisement for GRANGASINO. Miércoles 5 de Agosto. A las cinco de la tarde. 43 Concierto artístico con el concurso del señor Gascón, violinista y la orquesta bajo la dirección del maestro Arbó.

Advertisement for VIDA OFICIAL. Sindicato de Inicativas. Habíendose alquilado ya todos los pisos amueblados que estaban anotados en las oficinas del Estado de Inicativas, lo que el tenga gabinetes amueblados y desease alquilarlo puede hacerlos inscribir gratuitamente en el Sindicato de Inicativas.

Advertisement for Banco de San Sebastián. Bolea de Madrid. Interior contable, Exterior en d. n. n. n., Amortizable a por 100, etc.

ECOS DE SOCIEDAD

Procedentes de Robledo de Chavela han llegado a esta capital los señores de Muñoz.

VIAJES

De París ha llegado a Hendaya la señora de Santos Suárez.

Las fiestas de Vitoria

(De nuestro correspondiente) Vitoria, 4. El n. En la corrida de hoy ha habido enorme animación y una entrada formidable, la mayor de las actuales fiestas.

Teatrales

Victoria Eugenia. Por poco hay un conflicto financiero. La empresa había planeado unos cartuchos de teatro para la compra de localidades se admitía toda clase de moneda francesa, sin descuento alguno, 6 sea a la par, y hubo señores que tomaron la taquilla por una casa de cambio, y cuando les devolvían 9600 francos por un billete de 100 francos, se quejaron.

Los romeros

Ayer mañana llegaron a esta localidad los señores de la grandadía de don Felipe de Pablo Romero, que se hidieron el próximo domingo, en la segunda corrida de abono, por las cuadrillas de Gallo, Goena y Paço Madrid.

Bolsa de Madrid

Interior contable, Exterior en d. n. n. n., Amortizable a por 100, etc.

Bolsa de París

Exterior en d. n. n. n., Amortizable a por 100, etc.